

Fecha: 12-06-2025
 Medio: La Estrella de Chiloé
 Supl.: La Estrella de Chiloé
 Tipo: Noticia general
 Título: 114 Recintos educativos chilotes tienen más de 50% de deterioro

Pág.: 2
 Cm2: 643,1

Tiraje: 2.800
 Lectoría: 8.400
 Favorabilidad: 

114 recintos educativos chilotes tienen más de 50% de deterioro

Servicio Local de Educación Pública (SLEP) Chiloé entregó un catastro de la situación en la que se encuentran los establecimientos. 244 millones de pesos se han invertido en reparaciones de emergencia durante este semestre.

Carolina Larenas Faúndez
 carolina.larenas@laestrellachiloe.cl

Más de un 50% de deterioro presenta el 54% de los establecimientos educacionales públicos de la provincia. Así lo da cuenta un catastro realizado por el Servicio Local de Educación Pública (SLEP) Chiloé a seis meses de asumir la administración de la enseñanza en el Archipiélago.

Son 114 los establecimientos educativos chilotes que presentan las mayores complicaciones, considerando tanto a recintos urbanos como rurales.

De esta forma, de los 210 establecimientos que administra el SLEP Chiloé solo 11 (5%) tiene 0% de problemas, básicamente porque llevan algunos años de funcionamiento, mientras que 85 (40%) presentan 25% de complicaciones, 77 (37%) están con daños en un 50%, otros 27 (13%) revelan un 75% de deterioro y 4 (2%) se hallan con un 100% de complicaciones para su funcionamiento.

En las dependencias del SLEP en Castro, su director Pablo Baeza, entregó los detalles de cómo recibieron los establecimientos de los antiguos sostenedores, sumando que las mayores complicaciones están asociadas a déficit de sistemas sanitarios, agua potable y evacuación de aguas servidas.

Otro de los inconvenientes detectados es la falta de mantención a los sistemas de calefacción: más de 20% de las calderas y estanques de acumulación de combustibles estaban sin certificación disponible.

Junto con ello, el director dio cuenta que al menos el 30% de los planteles presentan filtraciones de aguas lluvias, así como la existencia de un déficit de 10 mil luminarias, las que evidencian



EN LA ESCUELA PADRE HURTADO SE REALIZÓ UNA INTERVENCIÓN DE EMERGENCIA POR LA FILTRACIÓN DE AGUAS LLUVIAS.



DIRECTOR DEL SLEP CHILOÉ EXPUSO AYER LA SITUACIÓN DE LA INFRAESTRUCTURA DE LA PROVINCIA.

mal estado.

Un punto que también se advirtió fue que, de los 1.192 extintores, el 90% está vencido, así como se encontró sistemas eléctricos defectuosos por antigüedad o sobrecarga.

“Esta es una línea de los distintos desafíos que tenía el SLEP en respuesta a hacerse cargo de la educación pública y una de las líneas que nosotros vislumbramos y es, en cierta medida crítica, es la de infraestructura, donde tenemos una gran cantidad

de establecimientos que no están en óptimas condiciones”, afirmó Baeza.

Además, expuso que “por eso es que la respuesta del último tiempo ha sido enfrentar las emergencias; hemos estado solucionando una gran cantidad de emergencias, entendiendo que no se puede dar una solución completa y permanente para temas que no habían sido resueltos por mucho tiempo; por eso era importante contar con esta información, trabajarlá para dar-

le prioridad a los establecimientos que requieren intervenciones más urgentes”.

MANTENIMIENTO

Para resolver las complicaciones de infraestructura a la fecha se ha trabajado con un servicio de mantenimiento para los establecimientos educacionales y que ha considerado reparaciones de cubiertas, pavimentos, muros, ventanas, puertas y cercos.

A ellos se suman servi-

cios específicos, como control de plagas, limpieza de fosas, mantención y recarga de extintores, mantención de sistemas de calefacción central, así como mantención de áreas verdes y control de incendios.

“Estamos teniendo distintos tipos de respuesta (frente a una emergencia), obviamente en el sector urbano es más rápida,

en el sector rural va a depender del tipo de accesibilidad de los establecimientos, lo que ha complejizado mucho el nivel de respuesta. En algunos casos son horas, en otros días y cuando hablamos de temas insulares semanas, porque depende del clima y del transporte marítimo”, expuso.

“Estamos teniendo distintos tipos de respuesta (frente a una emergencia), obviamente en el sector urbano es más rápida, en el sector rural va a depender del tipo de accesibilidad de los establecimientos, lo que ha complejizado mucho el nivel de respuesta. En algunos casos son horas, en otros días y cuando hablamos de temas insulares semanas, porque depende del clima y del transporte marítimo”, expuso.

484 millones 852 mil es el presupuesto que este año tiene el SLEP para enfrentar este tipo de reparaciones y a la fecha se ha ejecutado \$244 millones 440 mil. Para el próximo año se estima contar con un monto de inversión pública de 1.840 millones de pesos con el que se espera intervenir a lo menos en 2 establecimientos por

90%

de los extintores se encontraban vencidos, ahora están en proceso de recarga.